



**Hermanidad de Donantes de  
Sangre de la Seguridad Social  
de Soria y su Provincia**

**MEMORIA, 1975**



**Hermandad de Donantes de  
Sangre de la Seguridad Social  
de Soria y su Provincia**

**MEMORIA, 1975**



## INAUGURACION

El día 13 de junio de 1975, fue inaugurada oficialmente la Hermandad de Donantes de Sangre de la Seguridad Social de Soria y su Provincia. Hacía la número 46 de las que hasta esa fecha funcionaban en España.

Fruto de la ilusión del entonces Delegado del Ministerio de Trabajo en nuestra ciudad, D. Antonio de la Fuente, costó varios meses ponerla en marcha. Hubo que salvar una serie de dificultades. Soria no contaba con una Residencia de la Seguridad Social, y fue la Excelentísima Diputación Provincial quien generosamente brindó locales en el Hospital General para que fuese ubicado en él nuestro Banco de Sangre, proporcionando el material exigido y la asistencia técnica necesaria. Una Junta Promotora puso todo su empeño y buena voluntad en hacer realidad todo lo demás.

El acto de inauguración tuvo lugar en el Salón de Actos del Instituto Nacional de Previsión y fue presidido, en representación del Excmo. Sr. Gobernador Civil, por D. Fermín Ruiz Aós, Secretario General del Gobierno Civil a quien acompañaban en la mesa presidencial: D. José M.<sup>a</sup> García de Viedma, Delegado General del Ministerio de Trabajo para las Hermandades de Donantes de Sangre de la Seguridad Social; D. Luis García Tafalla, Delegado de Trabajo de Soria; D. Antonio de la Fuente, Delegado de Trabajo de Ciudad Real; D. Santiago Aparicio Alcalde, Presidente de la Excmo. Diputación Provincial; D. Manuel Masegosa Orta, Director del Instituto Nacional de Previsión; D. José Borobio Albina, Jefe de los Servicios Sanitarios de la Seguridad Social y Dña. M.<sup>a</sup> del Carmen Pérez de Guinea, Presidente de la Hermandad.

Después de varias intervenciones de los miembros de la mesa presidencial, que pusieron de relieve la importancia y finalidad de las Hermandades de Donantes de Sangre como obra humanitaria transcendente, un miembro de la futura Sección Juvenil leyó la "Promesa", haciéndosele entrega simbólica del primer carnet.

A continuación, en el Hospital General, el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis bendijo las dependencias de la Hermandad.

Una nueva perspectiva de solidaridad quedaba abierta para los sorianos generosos.

# JUNTA RECTORA

PRESIDENTE NATO:	Ilmo. Sr. D. Luis García Tafalla Delegado Provincial de Trabajo
PRESIDENTE:	Dña. M.º del Carmen Pérez de Guinea Licenciada en Filosofía y Letras y Profesora
VICEPRESIDENTE 1.º:	D. Saturio Ugarte del Río Director de Radio Juventud de Soria
VICEPRESIDENTE 2.º:	D. Juan Sala de Pablo Director del Hospital General
Secretario General 3.º:	D. Carlos Molina Gallego Empleado
TESORERO:	D. Enrique García Tajahuerce Empleado
VOCALES NATOS:	D. Fernando Leal Valle Director del I. N. P.  D. Santiago Aparicio Alcalde Delegado del Mutualismo Laboral  D. José Borobio Albina Jefe de los Servicios Sanitarios de la S. S.  D. Víctor Núñez Escalona Representante de la Excma. Diputación P.
VOCALES ELECTIVOS:	Nieves Martínez Ochoa Sección Femenina  D. Pedro M.º López Acasuso Director de Almazán, S. A.  D. Alberto Teixidor Clota Director de Torras Hostench, S. A.  D. Enrique Solaesa Guarro Abogado  D. Félix Hernández García Industrial Ebanista  D. José-Antonio Adam Marín Jefe de Personal de E. Moncayo  D. Felipe Roldán Torrubia Jefe de Personal de I. Revilla, S. A.  D. Ángel Jiménez Fillat Industrial -  D. Emilio Rubio Carro Trabajador de Explotaciones Forestales.  D. Doroteo Martínez Merino Trabajador de Optica
ASESOR TECNICO:	D. José-Luis Escolar Castellón
ASESOR RELIGIOSO:	Rvdo. Padre Carmelita D. Rafael de Miguel Alvaro



## MENSAJE DE LA PRESIDENTE

Queridos donantes:

Pese a que esta Memoria sale de cara al verano, refleja las actividades y metas logradas por nuestra Hermandad en poco más de los últimos seis meses de 1975, desde el 13 de junio pasado, fecha de la inauguración de la misma, hasta fin de año.

Este tiempo, no muy dilatado, ha bastado para que una obra que todos juntos iniciamos con ilusión y por qué no decirlo, con algo de temor -jera tan grande la empresa que acometíamos!- haya sido vivificada por un conjunto ininterrumpido de acciones nobles y generosas materializadas en unos litros de sangre. ¿Cuántos? Ahí están las cifras. Es posible que hubieran podido ser más, pero quiero resaltar que si no estuviéramos compenetrados con el espíritu de la Hermandad, espíritu de solidaridad y entrega a los demás, esto no se habría logrado.

Creo que no tenemos mucho mérito pues, sinceramente, no nos ha costado tanto el "darnos" un poco. El hecho de saber que unas cuantas personas, bastantes, miran hoy al futuro con esperanza gracias a lo que generosamente hicimos un día, nos basta. Nada ni nadie puede quitarnos esa satisfacción interior, ese algo especial que todos sentimos en el momento de donar nuestra sangre.

Hace ya casi un año que empezamos a funcionar hermanados. Este tiempo de prueba ha sido superado y yo os pido hoy que estrechemos nuestros lazos cada vez más. ¿Cómo? Es muy sencillo. Entregándonos con mayor ilusión si cabe, colaborando en esta gran tarea al máximo de nuestras posibilidades, comprendiendo y disculpando los fallos que sin duda surgirán y pudieran molestarnos en un momento dado, criticando aquello que pudiera ser mejorado y superado siempre en beneficio de los demás, sembrando nuestras inquietudes entre las personas que nos rodean, sin desfallecer en el caso de que la semilla no agarre.

Solamente así conseguiremos que esta familia de donantes aumente en número y en generosidad de tal modo que, en el futuro, tengamos siempre garantizada la sangre precisa para satisfacer cualquier tipo de necesidad.

Ojalá que al finalizar 1976 estemos realmente contentos. Eso significaría que nuestra alegría es también patrimonio de otras personas. Después de estos meses de iniciación, el próximo balance debe ser todavía más positivo.

Un fuerte abrazo de donante a donante.

M.ª del Carmen Pérez de Guinea  
Presidente de la Hermandad

## **EL CONTENIDO DE ESTA MEMORIA PRETENDE:**

Que todos los donantes conozcan el total de la sangre que entregaron durante el año. Un total en que cada uno ha puesto su parte.

Que todos sepan el destino, la distribución que se hizo con ello.

Que todos sepan las cuentas: lo asignado por la Seguridad Social para poder funcionar y cómo se ha invertido.

Que todos sepan lo que, en general, hemos hecho.

Y, en definitiva, para comprometer a todos para el próximo año.

La Junta Rectora



## INFORME ECONOMICO

### INGRESOS

Procedente de asignaciones de la Seguridad Social	500.000
Otros Ingresos	1.464
<b>TOTAL</b>	<b>501.464</b>

### GASTOS

Personal	234.000
Mobiliario y Enseres	124.400
Material de Oficina	54.782
Propaganda y Publicidad	58.496
Gastos Generales	17.755
Gastos de Extracción	5.737
<b>TOTAL</b>	<b>495.170</b>

**DISPONIBLE:**

**6.294**

**Presupuesto para 1976:**

**452.000**

## **ANALISIS DE GASTOS**

### **Capítulo I.—Personal**

Incluye todos los realizados por los conceptos de haberes, gratificaciones, vacaciones y pagas extras del personal médico-alinasta, enfermera y administrativo.

### **Capítulo II.—Mobiliario y Enseres**

Comprende el mobiliario de oficina y enseres necesarios para poder desarrollar nuestra labor administrativa.

### **Capítulo III.—Material de Oficina**

Se incluye en este apartado, toda clase de material de oficina, sobres, cartas, impresos, carpetas, etc. etc.

### **Capítulo IV.—Propaganda y Publicidad**

En este capítulo, quizá el más importante, se consignan emblemas, llaveros, tarjetas, folletos propagandísticos, reportajes gráficos, carteles y toda clase de folletos informativos para una mayor difusión.

### **Capítulo V.—Gastos Generales**

Incluye este apartado gastos de franqueo de cartas, teléfono, telégrafo, transporte y otros de menor cuantía.

### **Capítulo VI.—Gastos de Extracción**

En este capítulo se incluyen los refrigerios a donantes.



<p><b>DONANTES, DONACIONES, LITROS.</b></p> <p>Número de donantes registrados: 392</p> <p>Número de donaciones hechas: 246</p> <p>En Litros: 87,800</p>	<p><b>DESTINO:</b></p> <p>Enfermos de la Seguridad Social y Hospital General</p>
---	--

— Donante de sangre  
no lo puede ser cualquiera:  
Hay que ser rico...

...en salud,  
...en generosidad  
...en espíritu

## **Organismos y Empresas distinguidas por su colaboración:**

Torras Hostench, S. A., de Almazán	25 donantes
Explotaciones Forestales de RENFE	24 »
Industrias Revilla, de Olvega	23 »
Instituto Nacional de Previsión	21 »
Embutidos Moncayo, de Olvega	20 »
Almazán, S. A.	15 »
Norma, de San Leonardo de Yagüe	9 »
Mutualidades Laborales	8 »
Delegación Provincial de Trabajo	6 »

### **Municipios**

Ayuntamiento de Gómara	12 »
------------------------	------

## **Personas con 2 donaciones a 31 de diciembre**

CARMEN-PILAR CALONGE BARRIO  
FRANCISCO-JAVIER FERNANDEZ SAEZ  
VISITACION GARCIA DE DIEZ  
PEDRO IBAÑEZ PAREDES  
MARIA MARTINEZ GONZALEZ  
FRANCISCO MIGUEL SAN QUIRICO  
ANA-MARIA SAENZ MARTINEZ  
EDUARDO SORIA MARTINEZ  
AUGUSTO TAJADURA CASADO  
MIGUEL ANGEL SAN JUAN BLASCO  
ASUNCION GARCIA REBOLLAR

## **OBJETIVOS PARA 1976**

Para el ejercicio de 1976 esta Hermandad se propone alcanzar la cifra de 300 litros de sangre, los cuales serán empleados casi en su totalidad en el Hospital General, en beneficio de enfermos de la Seguridad Social y del propio Hospital.

Para alcanzar estas cantidades calculamos que será necesario rebasar las 750 donaciones.

Somos conscientes de que no es fácil conseguir esto, pero es nuestro propósito el hacer todo lo posible para que nuestra Hermandad lo logre en el plazo más inmediato.

Proyectamos aumentar los desplazamientos a la provincia, llegar a nuevas empresas, parroquias y asociaciones que aún no colaboran con la Hermandad, sencillamente por falta de suficiente propaganda e información.

En definitiva, extenderemos nuestro campo de acción porque las necesidades son grandes y nuestra inquietud no puede permitirnos el regatear esfuerzos ni quedarnos impasibles.

La publicación de esta Memoria  
ha sido posible gracias a la gentileza de  
Torras Hostench, S. A.

